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Mención 

Estudiantes de universidades privadas se reúnen con la 

Ministra de Educación por Reforma. Mención a la UAH. 

 

 

La educación privada en Chile ha alcanzado una influencia de importancia en los últimos años 

en nuestro sistema de enseñanza, en todos los niveles y aprovechando el carácter subsidiario 

de nuestra economía, este tipo de enseñanza a nivel superior ha permitido el acceso a la 

educación a muchos jóvenes que siendo talentosos pero no pudieron ingresar a una universidad 

tradicional, puedan igualmente estudiar sin complicaciones, aunque la calidad de instituciones 

es diferente entre si por diveros factores desde los economicos hasta los sociales, al menos se 

otorga un servicio que el Estado por acción u omisión no puede ofrecer, tal como existen esas 

diferencias en lo académico también existen en la organización estudiantil, donde no en todas 

las universidades se permite un desarrollo de sus órganos representativos, costando conformar 

una voz única para enfrentar un problema interno, pero en lo externo al menos varias 

federaciones que han podido consolidar sus posiciones en sus marcos institucionales, se han 

reunido en un referente único para plantear sus problemas en instancias nacionales en diverso 

ámbito, durante esta tarde por ejemplo, las mencionadas federaciones estudiantiles  organizadas 

en la OFESUP se reunieron con la ministra de Educación para tratar la Reforma Educacional que 

esta en discusión legislativa 

Desde las 16:30 de la tarde hasta después de las 18 horas, cuatro dirigentes de esta organización 

de estudiantes privados encabezados por su vocero Luis Vargas, se reunieron con la ministra 

Adriana Delpiano para conversar los diversos tópicos de estas modificaciones globales hacia el 

sistema de educación superior que influirían en el desarrollo de sus instituciones en los aspectos 

positivos de esta reunión, estos representantes consideraron un hecho favorable que se reunían 

con ellos porque en su percepción, siempre han estado en un nivel secundario en las prioridades 

de la educación superior, como también la revisión de alternativas que reemplacen al Crédito 

con Aval del Estado, pero en los negativos rechazaron que no se les dijera que el lucro en la 

educación tecnico-profesional superior, ni tampoco alguna medida en torno a la participación 

estudiantil en las instituciones educativas y la inclusión social dentro de ellas, los dirigentes 

pidieron a la ministra que sean consideradas aspectos técnicos de aseguramiento de la calidad 

de educación y también que el tipo de enseñanza sea regulado, Estos dirigentes también 



compartieron en esta mesa de conversación con la jefa de División de Educación Superior del 

MINEDUC y asesores en esta materia, quienes se comprometieron estos estamentos 

ministeriales a enviarles sus respuestas en los próximos días a las 14 propuestas que entregaron 

como organización en una carta entregada hace semanas atrás 

Sobre las situaciones que se han generado en las ultimas horas con lo que ocurrido en la 

Universidad Alberto Hurtado, tras los conflictos entre el rector de esa casa de estudios y los 

estudiantes, el vocero de esta organización Luis Vargas, llamo al entendimiento entre ambas 

partes ya que la violencia dificulta los entendimientos, aunque respetan como organización las 

decisiones internas de cada institución: “Como OFESUP respetamos lo que pueda pasar en la 

interna de cada casa de estudios, ahora bien creemos que la violencia y falta de dialogo 

destruyen las comunidades estudiantiles, Como OFESUP siempre hemos estado dispuestos y 

en pro del dialogo, cuando eso se pierde, cuando vemos que la violencia de ambas partes, 

impera y finalmente gana en la lógica estudiantil, es sumamente negativo, por lo tanto avanzar 

en dialogo, en construir universidad juntos, y también llamamos a las autoridades como a 

nuestros compañeros a tener eso siempre en el primer lugar, creemos que hay que construir 

comunidad siempre”, este dirigente quien es presidente de la Federación de Estudiantes de la 

Universidad del Desarrollo también pidió un acercamiento entre ambas partes involucradas de la 

universidad vinculada a la Orden Jesuita de la Iglesia Católica, para que sean un reflejo para el 

resto de las casas de estudios: “Nosotros esperamos que a medida de que pase el tiempo, las 

comunidades estudiantiles puedan dialogar de tu a tu, que no terminemos en hechos como ayer, 

que por su puesto son lamentables, se ve afectado con violencia y con imágenes que no nos 

gusta ver, en los distintos medios de comunicacion, tenemos que avanzar en dialogo, en construir 

la comunidad en esa forma, porque finalmente el fin ultimo de una universidad se pierde”, sostuvo 

este líder estudiantil quien políticamente es militante de la DC, Esta organización se reunira el 

próximo sábado 10 de septiembre en Viña del Mar para analizar esta reunión, por su parte la 

ministra de Educación no hablo con la prensa como ha sido tradicional después de este tipo de 

encuentros 

Mientras tanto, esta mañana los dirigentes y estudiantes de la CONFECH tenían contemplado 

realizar un protesta frente al edificio principal del BancoEstado, en contra de los Créditos con 

Aval del Estado, que son otorgados para estudiar, pero que ellos consideran como negocio en 

beneficio de estas instituciones financieras, el edificio estuvo resguardado por policías de 

uniforme y de civil como también por guardias del banco, para controlar rápidamente la 

manifestación, sin embargo por problemas de horario y de coordinación de sus dirigentes, no se 

realizo esta protesta, El pasado viernes por la tarde, esta histórica organización se reunió también 

con la ministra, saliendo disconformes con sus resultados, Este fin de semana tanto la CONFECH 

como la OFESUP  a traves de sus universidades asociadas, sostendrán su habitual reunión de 

análisis y coordinación en la Universidad de Santiago, donde confeccionaran en conjunto con los 

trabajadores de la educación, su propia propuesta de reforma y este domingo participaran en la 

marcha de los endeudados por la educación en Santiago 

 


